La Fédération des municipalités de l'isthme centraméricain et le Centre de recherches pour le développement international, du Canada, ont signé un accord à propos d'activités visant le renforcement des capacités institutionnelles et locales dans la gestion municipale en Amérique centrale. Ce projet a été organisé par l'intermédiaire du Secrétariat de gestion de l'environnement pour l'Amérique latine et les Caraïbes.

Le Groupe interuniversitaire de Montréal, en collaboration avec le Centre for Urban and Community Studies de l'Université de Toronto, a engagé en 1997 un programme qui réunit cinq établissements universitaires canadiens, quatre autres se trouvant dans des pays des Amériques. Le but de ce programme est d'améliorer les réponses aux besoins de formation, d'enseignement et de recherche à Port-au Prince, à Haïti, à Port of Spain, à Trinité-et-Tobago, à Puebla (Mexique), à San José, au Costa Rica et à San Salvador, au Salvador. Le programme est également en train de mettre en place un réseau régional d'apprentissage et d'information dans le domaine du développement urbain et, en 1997, il a ouvert un système d'information interactif de données spatialisées au bénéfice des villes faisant partie du partenariat.

L'Institut canadien des urbanistes a lancé des projets dans les capitales de Cuba, du Salvador et de Trinité-et-Tobago sur le professionnalisme et le développement de pratiques exemplaires en matière de planification urbaines et régionales, pratiques appropriées à chaque pays. Les programmes comportent le renforcement des capacités institutionnelles et des transferts Nord-Sud de connaissances et de compétences. L'Institut appuie également la mise en place d'un réseau régional d'information dans le domaine de l'urbanisme.

Avec l'appui de l'ACDI depuis 1983, Entraide universitaire mondiale du Canada participe à des projets ayant pour but d'inverser la dégradation de l'eau et de l'assainissement dans les régions rurales et urbaines de l'Est du Pérou, dont à Lima, ce qui réduit l'incidence du choléra et soulage la pauvreté.

CORRUPTION

La corruption demeure une menace grave à la stabilité des institutions démocratiques des Amériques. Pour atténuer les problèmes résultant de la corruption, les dirigeants réunis au Sommet de Santiago ont entériné un certain nombre d'initiatives contre la corruption.

Appuyer résolument le Programme interaméricain de lutte contre la corruption et mettre en oeuvre les interventions qui y sont énoncées, particulièrement l'adoption d'une stratégie visant à obtenir une ratification rapide de la Convention interaméricaine contre la corruption, de 1996, la rédaction de codes de conduite pour les fonctionnaires, conformément aux cadres juridiques respectifs, l'étude du problème du blanchiment d'éléments d'actif ou du produit de la corruption, et la promotion de campagnes d'information sur les valeurs morales qui sous-tendent le système démocratique.

Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international

L'adoption de la Convention interaméricaine contre la corruption à Caracas, au Venezuela, en mars 1996, a été une réalisation ayant valeur de jalon; elle constituait alors le premier et le plus